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高峰論壇

外媒：中國尋求和平合作

五國財長籲破融資瓶頸
中方：要發揮好政府和市場力量

香港文匯報訊 據中新社報道，資

金融通是「一帶一路」建設的重要

支撐，而融資瓶頸卻是實現互聯互

通的突出挑戰。正在此間舉行的

「一帶一路」國際合作高峰論壇

上，中國、俄羅斯、巴基斯坦、格

魯吉亞、英國五位財長各自出招，

為融通資金提出解決方案，合作、

創新是他們共同的關鍵詞。

「 一 帶 一
路」國際合
作高峰論壇
文藝晚會14
日在北京國
家大劇院舉
行。圖為演

員在表演節目《群
英薈萃》。

圖/文：新華社
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中國財政
部長肖

捷認為，在面
對巨大的融資
需求時，中國
作為「一帶一
路」倡議的發
起者，倡議成
立了亞洲基礎
設施投資銀
行、絲路基金
等機構，並深
化同世界銀行
等傳統多邊開
發機構的合作，推動形成層次清晰、初具規
模的「一帶一路」融資網絡。
「從長遠看，促進資金融通需要沿線國家
共同參與，發揮好政府和市場兩種力量，進
一步完善長期、穩定、可持續、風險可控的
多元化融資體系。」肖捷說。

多邊金融機構應發揮作用
俄羅斯聯邦財政部長謝魯阿諾夫表示，基
礎設施建設對於「一帶一路」建設尤其重
要，但所需資金數量巨大，難免阻礙基礎設
施建設的發展。「首先要爭取更多的資源，
國際多邊金融機構應該發揮重要的作用。」
謝魯阿諾夫認為，要為大項目融資，就要共
同攜起手來，吸引各方的投資。同時，要以
創新的姿態解決融資的難題，也需要吸納優
秀人才的加入。「這些都是國家和政府部門
可以為之努力的。」
巴基斯坦財政部長伊沙克·達爾認為，政
府可以在解決融資難題中發揮更大作用。巴
基斯坦為此設立了專門發展基金，為企業提
供種子資金，並利用基金動員多方渠道獲取
資金來源。
格魯吉亞在歷史上就是古代絲綢之路的重
要節點。身為格魯吉亞第一副總理兼財政部
長的庫姆西什維利以格魯吉亞在「一帶一
路」上的地理位置為傲。他指出，從中國到
歐洲經格魯吉亞這條路上許多國家尚屬發展
中國家，貿易關係可以進一步深化。

可利用倫敦金融中心優勢
英國財政大臣哈蒙德認為要想有效地實現
「一帶一路」願景，融到更多資金似乎成為
了必然選項。英國已經在與中國、巴基斯坦
的相關機構共同籌劃，希望在巴基斯坦合作
相關發電項目。
「我們與中國試圖在第三方市場共同開展
項目，並確保這些項目吸引到私營部門的投
資者。倫敦具備技術和人才，能夠更加有效
地吸引到這樣的合作。所以可以充分利用倫
敦作為金融中心的優勢，實現『一帶一路』
的願景。」哈蒙德說。

香港文匯報訊 綜合外電報道，中
國國家主席習近平出席「一帶一
路」國際合作高峰論壇開幕式並發
表主旨演講，海外媒體給予高度關注
和積極評價。美國和英國媒體評論
稱，習近平坦然回應外界的質疑聲
音，表示中國願同世界各國分享發
展經驗。

尊重彼此發展道路
據美國彭博社報道，習近平主席發
表主旨演講時將「一帶一路」倡議稱
作「世紀工程」，他一再強調要維護
多邊貿易體制，呼籲各國「維護和發
展開放型世界經濟」。
彭博社稱，習近平主席在講話中坦

然回應了外界對「一帶一路」倡議的
質疑聲音，表示中國願同世界各國分

享發展經驗，但不會干涉他國內政，
不會輸出社會制度和發展模式，更不
會強加於人。他還強調，各國應該尊
重彼此主權、尊嚴、領土完整，尊重
彼此發展道路和社會制度，尊重彼此
核心利益和重大關切。
美聯社認為，「一帶一路」倡議將
把中國同亞洲、歐洲和非洲的絕大部
分地區連接起來。

開創合作共贏新模式
英國路透社報道稱，「一帶一路」

倡議旨在通過基礎設施建設和投資，
拓展亞洲、非洲、歐洲及其他地區之
間的聯繫，中國認為這一倡議是通往
和平和繁榮的陽光大道。
報道引述習近平主席的話說︰「我

們要打造開放型合作平台，維護和發

展開放型世界經濟，共同創造有利於
開放發展的環境，推動構建公正、合
理、透明的國際經貿投資規則體
系……我們將開創合作共贏的新模
式，建設和諧共存的大家庭」。
英國《衛報》援引習近平主席的話報道

稱：「『一帶一路』建設植根於絲綢之
路的歷史土壤……同時向所有朋友開
放」，中國承諾將推進這一經濟發展
規劃。
報道稱，習近平主席在講話中引用

中國明代著名航海家鄭和七次遠洋航
海等事例，說明當下中國正尋求與其
他國家和平合作，「這些開拓事業之
所以名垂青史，是因為使用的不是戰
馬和長矛，而是駝隊和善意。歷史告
訴我們︰文明在開放中發展，民族在
融合中共存。」

外媒記者看「帶路」
■阿富汗獨立新聞通訊社
記者帕維茲．卡羅哈伊
爾：習近平主席的講話強
調了「一帶一路」首先應

是一條和平之路，我最關心的就是「一帶
一路」倡議能否為阿富汗營造一個更加和
平的環境，提供安全的保障，「因為和平
是一切發展的基礎」。

■肯尼亞《工商時報》記
者埃瑙克．斯克利亞：中
非友好合作歷史深遠，尤
其是中國在非洲的基礎設

施建設過程中發揮了巨大的作用。「一
帶一路」對肯尼亞也意味着巨大的機
會。我最想知道的是肯尼亞要如何參與
到「一帶一路」進程當中，並能從中收
穫什麼。希望發展中國家的領導人們可
以建立一個框架，使較小經濟體受益，
改善發展中國家人民的生活水平。

■中阿衛視記者馨玥：
「一帶一路」倡議將為中
阿之間的溝通交流、增進
互相了解作出貢獻。我在

中國已經7年，每當回到自己國家時，
會致力於解開當地人對中國的誤解。

香港文匯報記者孫琳、朱燁 整理

香港文匯報訊 綜合新華社、中新社
報道，中國將加大對「一帶一路」建
設資金支持，向絲路基金新增資金
1,000億元人民幣。中國人民銀行副行
長易綱表示，絲路基金進行的投資有
商業回報、可持續、不會打水漂。
據易綱介紹，成立於2014年的絲路

基金，是中國對國際投融資模式進行的
重要探索。它以市場化、專業化、國際
化為原則，不斷推進與「一帶一路」相
關國家在基礎設施、資源開發、產業合
作和金融合作等項目上的合作。
但易綱強調，絲路基金是一個投資
基金。中國對「一帶一路」項目進行

投資，不是進行單向的資金支持或單
方面讓利。中國的投資是有商業回報
的，也是可持續的。
易綱表示，在前期投資中發現，「一帶

一路」沿線的資金需求非常龐大，因此
在現階段擴大絲路基金規模非常必要。另
一方面，更充足的資金也有助於絲路基金
進一步發揮其槓桿撬動作用，更好地調
動沿線國家資源和國際金融機構的資
金，促進中國與沿線國家的貿易投資合
作，分享「一帶一路」建設成果。

承諾投資累計60億美元
易綱再次強調，增資後的絲路基金仍

將按照市場化的運作原則，自主經營、
自擔風險、自負盈虧、自我約束，在為
「一帶一路」建設提供資金來源同時，
也將實現較好的資金回報。
據易綱介紹，截至2017年一季度，

絲路基金已簽約15個項目，承諾投資
金額累計約60億美元，投資覆蓋了
「一帶一路」沿線的俄、蒙、中亞、
南亞、東南亞、西亞、北非及歐洲等
地區。此外，絲路基金還單獨出資20
億美元設立了中哈產能合作基金。
而絲路基金董事長金琦表示，中國

也會在「一帶一路」項目中推動使用
人民幣。

香港文匯報訊 據中新社報道，「一
帶一路」國際合作高峰論壇在北京舉
行，130多個國家、約1,500名各界代
表共商大計。世界為何積極響應「一
帶一路」倡議？與會外國政要、專家
給出了自己的答案。

推動全球包容性發展
巴基斯坦總理外交事務顧問薩爾塔吉

．阿齊茲表示，復興古絲綢之路是沿線
國家數十億人民的夢想，「一帶一路」
聚焦基礎設施、政策、金融貿易的互
通，是世界人民希望實現共同繁榮、共
贏合作的心聲。
「互聯互通將帶動區域性發展。」

阿齊茲稱，「一帶一路」的基本原則
是打造雙贏的夥伴關係，在自願基礎
上進行合作。目前，「一帶一路」的
「旗艦項目」中巴經濟走廊已取得良
好進展，瓜達爾港等一批項目啟動，
給巴基斯坦民眾帶來實在的好處。
「『一帶一路』有助於維護社會公

平。」印度尼赫魯大學東亞研究中心

主任謝剛稱，「一帶一路」將推動全
球包容性發展，為各國青年人、中小
企業平等參與國際合作創造條件。

促進不同文明之間融合
澳洲前總理陸克文說，「一帶一

路」關注氣候變化等問題，將對世界
秩序產生深遠影響，促進不同文明之
間的融合。
日本前首相鳩山由紀夫說：「綠色基礎

設施的投資，將助力可持續的全球經濟發

展」。中國在太陽能等自然能源開發領域
快速發展，可帶動其他國家綠色能源開
發。他稱，日本應加入亞投行，參與「一
帶一路」建設，不能落在後面。
「『一帶一路』為經濟互通融合帶

來新生力量。」美國前財政部長亨利
．保爾森說，「一帶一路」與過去一
系列互聯互通的倡議相契合，將發揮
全球經濟增長的潛力。他說：「希望
美國公司能在『一帶一路』的發展中
保持開放心態，尋求參與的機會。」

香港文匯報訊 據新華社報道，
國家主席習近平昨日在人民大會
堂會見來華出席「一帶一路」國
際合作高峰論壇的菲律賓總統杜
特爾特。
習近平指出，菲律賓是中國友

好近鄰，也是共建「一帶一路」
的重要夥伴。堅持睦鄰友好合
作、實現合作共贏是發展中菲關
係正確道路。中方願同菲方推動
兩國發展戰略對接，在共同發展
的道路上取得更多成果，更好造
福兩國人民。
習近平強調，兩國高層要就涉及

兩國關係發展的重大問題加強溝
通，引領兩國關係沿着正確方向健
康穩定發展。雙方要深化務實合
作，加強基礎設施建設、打擊海上
跨國犯罪、聯合搜救、扶貧、民
生、禁毒等領域合作，推動重點領
域合作盡快落實或取得階段性進
展。要密切立法機構、地方政府、
文化、青年、旅遊、人員往來等領
域交流合作。中方支持菲律賓當好
東盟輪值主席國。中國將同東盟國
家加強溝通和合作，深化政治安全
和經濟領域共同利益，擴大人文交
流，推動中國－東盟關係邁上新台
階。
杜特爾特祝賀「一帶一路」國

際合作高峰論壇成功舉行，表示
「一帶一路」倡議將有力促進亞
洲互聯互通和經濟增長，也將為
菲律賓帶來就業和繁榮。當前，
菲中友誼日益加強，互為重要貿
易夥伴，各領域對話協商恢復。
菲方感謝中方在政治、經貿、禁
毒等領域給予的支持，願同中方
密切聯繫，深化和擴展互利合
作，推進人文交流，增強菲中關
係紐帶。菲律賓致力於加強東盟
同中國合作關係。
會見後，兩國元首共同見證了

經濟技術、基礎設施、人力資
源、能源、新聞出版等領域合作
文件的簽署。
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央行：絲路基金投資均有商業回報

外國專家：「帶路」共贏合作 民眾獲實惠

■習近平會見菲律賓總統杜特爾特。中新社

■中國財政部部長肖捷在會
議上發言。 新華社

■■「「促進資金融通促進資金融通」」平行主題會議會場平行主題會議會場。。 新華社新華社


